

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. y talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 cénta. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PERIODICO DE LA TARDE

Sobre el derribo de murallas

UN ESCRITO

Para proponer la solución que mejor armonice los distintos intereses a que afecta el derribo de murallas, muy principalmente en lo que se refiere a la Fábrica de Tabacos, se ha designado una comisión técnica, presidida por el excelentísimo señor general gobernador de esta plaza, y a la que pertenecerán por Guerra el teniente coronel D. Fernando Navarro, jefe de la Comandancia de Ingenieros; el ingeniero jefe de la sección de obras de la Compañía Arrendataria D. Mauro Serret, el segundo jefe de la representación del Estado en dicha Compañía, D. Adriano Contreras, en su calidad de ingeniero; y por último, por R. O. de 12 del corriente se dispone que el Excmo. Ayuntamiento de esta capital designe otro perito por su parte, comunicándolo al Ministerio de Hacienda y a la Delegación.

Para conocimiento del vecindario en cuanto a la discordia que trata de solucionarse, y aun para estudio de alguno de los señores de la Comisión que no tengan otros antecedentes que el examen que realicen sobre el terreno, hemos de exponer varios hechos importantes que explican las diversas fases del asunto.

Nuestra Fábrica de Tabacos, regalada al Estado por la ciudad de Cádiz, tiene entre su fachada de fondo y el muro del baluarte de Los Negros que la rodea, un espacio de vía pública que se halla detentado por los que administraran ó rigieran en algún tiempo el edificio.

Para esa detentación, construyeron un trozo de pared sobre la muralla del baluarte y desde ella hasta las paredes de la Fábrica colocaron un techo de cristal y hierro.

Cerraron después el espacio comprendido bajo dicha techumbre, por un lado en que casi se tocaban ambos muros, con obras de albanilería; y por el otro extremo más ancho, se instaló una gran puerta también de hierro y cristales.

Rotos muchos de los del techo por donde penetra el agua de las lluvias, hacinados allí toneles y residuos varios, el patio formado de semejante modo y en esas condiciones quiere a todo trance conservarse, y para ello que no se derribe el trozo de muralla en que se apoya la pared, techo y puerta que se expresaran.

Se alega al efecto la necesidad de ese local por falta de capacidad del edificio, y aún se amenaza con disminución de personal, permitiendo ciertos informes asegurar que eso no es exacto por haber mucha parte de los pisos altos de la fábrica que no se utilizan. También parecen alegarse derechos adquiridos cuando lo que existe es contra todo derecho.

Efectivamente; además de la detentación que dijimos de la vía pública (antes llamada calle de los Negros) la pared sobre la muralla es construcción en predio ageno que pertenece al dueño del predio; y este dueño del predio que ha mandado derribarlo, lo hace con todas sus anexidades sin que haya lugar a indemnización porque no puede llamarse hecho de buena fé a lo construido sobre las fortifica-

ciones notoriamente conocidas como tales.

Y si así sucede en el orden legal, en el moral es un verdadero caso de ingratitud que a Cádiz que invirtió cientos de miles de pesetas en la Fábrica, y la donó después, se le pongan trabas por la entidad agraciada y se trata de causarle perjuicios materiales.

De esta última clase pueden citarse varios:

Primero de ellos es el contrato celebrado para el derribo. Realiza este la Sociedad «Maquinista de Levante» sin precio en efectivo, sino por los materiales, dejando a favor del Ayuntamiento el portaje, ladrillos, mármoles, objeto de hierro y madera y se obliga a realizar rapidísimamente la obra, entregando además 2.500 pesetas en metálico, que ya tiene ingresadas. Si aquella se le demora con dificultades, si se le aminora con excepciones, son de temer discordias y aun una rescisión perjudicialísima. ¿Qué otro contratista facilitará ventajas semejantes?

De la misma clase de quebrantos es la de que el trozo de un muro aislado que hubiera de respetarse, constituiría una construcción ruinoso é indigna del sitio que ocupa a la entrada de Cádiz; y mucho más cuando en nó lejana fecha visiten la ciudad importantes entidades con motivos del Centenario de las Cortes, en cuya celebración, de un modo esplendoroso, está interesada la Nación entera.

El óbice ya indicado también por alguien, de falta de comunicación, de dependencias interiores en la Fábrica ó de seguridad en cuanto a las puertas de la fachada posterior después del derribo, por dar las mismas a los muelles, no tiene fundamento, puesto que es facilísimo abrir dichas comunicaciones y reforzar las expresadas puertas.

Más generosa la Administración de Aduanas, que no debe a la ciudad tanto como los que rigen la Fábrica, sabemos que está dispuesta a facilitar el derribo de lo que afecta a sus almacenes; pero siempre el más obligado es el que menos hace.

Tomen nota de ello nuestros vecinos por si alguna acción les corresponde ejercitar y vean con qué artes se esteriliza el soberano mandato del derribo de murallas que tantas esperanzas ha despertado en las clases trabajadoras.»

Hablando con el Sr. Carranza

Con motivo de la llegada de nuestro respetable amigo el Senador del Reino por esta provincia, Excmo. señor don Ramón de Carranza, nos permitimos ayer molestarle, para pedirle impresiones de determinados asuntos que afectan é interesan directamente a Cádiz.

El Ministro de Fomento ha firmado aprobando el proyecto del ferrocarril desde San Fernando á Málaga, que pasa por Alcalá, y tiene un ramal desde Almoraima á Algeciras. Actualmente se está haciendo la tasación de los gastos del estudio del proyecto, pues estos tendrían que abonarse al autor de él, caso que no utilizase el derecho de tanteo que tiene por la ley. La subasta se anunciará en cuan-

to se termine eso y seguramente antes de fin de mes.

El ferrocarril de Algeciras á Tarifa aun no ha sido aprobado, por ligeras deficiencias que tenía el proyecto y se están subsanando. Con pocos días de diferencia se anunciará su subasta.

Le interrogamos, como es natural, con verdadero empeño acerca de los pensamientos del Ministro de Marina respecto del Arsenal de la Carraca, asunto de excepcional interés para nuestra región.

Palabras de elogio tuvo el señor Carranza para los buenos propósitos que inspiran al ministro en este asunto, en el cual solo tropieza con el gravísimo inconveniente de la falta de dinero.

El Sr. Pidal, según el distinguido representante de la provincia de Cádiz en el Senado está inspirado en los mejores deseos, conoce las necesidades de este Arsenal de manera perfecta, por haber tenido aquí importantes mandos y está compenetrado de cuanto hace falta y de cuanto es necesario.

Hablando y extendiéndose acerca de esto, el Sr. Carranza entiende que San Fernando está obligado a pedir el exacto cumplimiento de la ley de escuadra; reclamando la construcción de nuevos talleres; el de cañones y proyectiles; la instalación en el Arsenal de una central eléctrica y el establecimiento de un moderno instrumental, con arreglo a lo que la industria en la actualidad emplea, y la adquisición de un tren de dragado.

El ministro tiene los mejores propósitos; no desconoce como hombre práctico en cuestiones de Marina que este Arsenal, por su situación, como se demuestra ahora con motivo de los sucesos de Marruecos, y como se ha demostrado siempre, es el primero de España, y el que debe ser más atendido, aun cuando se tropiece con las dificultades que trae consigo la falta de dinero para que se realice lo que se quiere, porque es la base naval de mayor importancia de la nación.

Hablando del Centenario, entendía el Sr. Carranza que cuando la petición de los créditos para celebrarlo llegue a las Cortes, al reanudarse de nuevo las sesiones, y si los representantes de Cádiz entienden que deben ir comisiones para apoyar sus gestiones, será necesario hacerlo, así como que aquí se hagan actos ostensibles del interés que inspira la celebración de aquella fecha señalada de nuestra historia.

Opina que los conservadores no se opondrán a la concesión de los créditos, si va hecho en la debida forma el proyecto, según ofreció el Sr. La Cierva, y consta en el *Diario de Sesiones*.

Por parte de los Presidentes del Consejo de Ministros y del Congreso, hay el propósito decidido como desde el primer momento que el Centenario se celebre con toda solemnidad y esplendor.

El hielo que algunos hayan podido ver, lo habrá fundido el calor del verano y no ha podido romperlo nadie, dijo el Sr. Carranza, porque en toda la etapa pasada, por parte de las más altas entidades del Congreso, no ha habido más que un buen deseo, para que aquí se celebren las fiestas, aun-

que el señor Canalejas no haya podido hacer una cuestión doctrinal ó de gobierno, de la erección de un monumento, ó la concesión de unos créditos, de verdadero interés para su manera de pensar en este asunto.

Y del estado actual del mismo supone que estarán enterados en Cádiz por los representantes que en Madrid se encuentran y que lo siguen paso a paso con su actividad de siempre y por no repetir lo que ya saben omitió él hacer.

POR TELEGRAFO

Madrid 15, 23'30.

La temporada del Real

La sociedad wagneriana de reciente fundación y que cuenta ya con 1.500 socios, está organizando los trabajos para la próxima temporada. En el Real se representará el teatro de Wagner, y la tetralogía completa se pondrá en escena por el orden natural, cosa que no se había conseguido hasta ahora.

El señor Menéndez Pelayo dará en otoño una conferencia sobre Ricardo Wagner y después seguirán otras varias para dar a conocer «Los Maestros Cantores», que no se ha representado en Madrid hace muchos años.

Gestiona, además, la sociedad, contratar al más fiel intérprete de las obras de Wagner, M. Hans Richter, para que dirija tres conciertos de la orquesta sinfónica en Octubre próximo.

En negociación

Los periódicos vieneses expresan su satisfacción al ver que se han entablado negociaciones entre Francia y Alemania, acerca de la cuestión de Marruecos, temiendo solo que dichas negociaciones se prolonguen demasiado, cuando la más conveniente sería que fuesen muy breves. Alguno de los periódicos añade a eso que tal vez no vea Inglaterra con buenos ojos las referidas negociaciones.

Eso ya lo sabemos

Un telegrama de Londres da cuenta de que la Comisión a la que se encargó el estudio de la tuberculosis, después de investigaciones que han durado diez años, ha publicado su informe en el que especialmente se estudian las cuestiones de si es contagiosa de los animales a los hombres y viceversa y en qué condiciones puede efectuarse dicho contagio.

El informe dice que existen dos tipos de tuberculización: humana y bovina; pero que son dos variedades de un mismo bacilo. Con respecto a la segunda cuestión, estudiada dice el informe que todos los mamíferos pueden contagiarse recíprocamente y añade que el bacilo que produce la enfermedad en los animales determina en el hombre una tuberculización mortal.

La Comisión referida recomienda que se establezcan las más severas medidas de precaución para evitar que los animales contagien al hombre, especialmente por medio de la carne y de la leche.

Los albaneses

Según informes de origen autorizado, los albaneses están estudiando la aceptación de las condiciones que se

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de llagas de piernas

LA SANGRE



Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos toriáceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varecosas de las piernas, enfermedades sifilíticas»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16. Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que le pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse

Sr. L. RICHELET 13. rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. — Droguería de Don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastian.

DEPOSITARIO EN CADIZ. — Reutilita Matute Plaza Isabel II 2.

INFORMACION LOCAL

Vapores de Pinillos

Situación de los buques en la segunda semana de Julio.

El Miguel M. Pinillos, de Santiago de Cuba para Nueva Orleans el 14.

El Cende Wifredo, en Puerto Rico el día 15.

El Pto IX, de Nueva Orleans para Cádiz el 12.

El Martín Sáenz, en Barcelona.

El Catalina, en Nueva Orleans.

El Valbanera, en Barcelona.

El Cádiz, de Santos para Las Palmas el 11.

El Barcelona, de Las Palmas para Santos el 3.

El Betis, en Bilbao.

El Balmes, de Cádiz para Las Palmas el 14.

El "Fernando Poó"

El vapor correo Fernando Poó llegó ayer á este puerto procedente de Liverpool y escalas.

En Ferrol embarcó 259 individuos de Infantería de Marina, al mando del capitán don Carlos Sánchez Dueñas y teniente don José Saunper.

En dicha población se hizo á las fuerzas una cariñosa despedida.

Elogian tanto oficiales como soldados el buen trato de que han sido objeto en dicho buque durante la travesía, por lo que dieron las gracias al capitán del mismo don Jesús Sierra, y demás personal.

Dicho buque fondeó en Puntales.

Del Arsenal de la Carraca llegaron el remolcador Arlausa y tres candrays, que trasladaron á las fuerzas hasta el desembarcadero de la Avanzadilla, marchando desde allí al Cuartel de San Carlos.

Recogida de billetes

El Banco ha ordenado á sus Sucursales la recogida de todas las emisiones antiguas de billetes, dejando únicamente en circulación la última de cada uno de los tipos.

Pérdida

Encontrada en la vía pública una llave é ignorándose á quien pertenezca, puede la persona que la considere de su propiedad, efectuar su reclamación en la Secretaría municipal, sección de Alcaldía, donde se encuentra depositada.

Ingreso

Por cuenta de su contingente provincial ingresó ayer en las arcas de la Diputación, el Ayuntamiento de San Fernando.

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro de Extramuros recibió curación el obrero accidentado en el trabajo, Manuel Martínez Santos, de luxación escapo humeral derecha, distensión muscular de la región y diversas contusiones en el cuerpo.

Denuncia

Ayer fué presentada una denuncia al señor Alcalde de que todos los días desaparecen de las verjas del Parque Genovés que han sido reparadas, las bacoyas de las mismas.

El señor Alcalde dió los órdenes más severos para que por la guardia municipal y personal de jardines, se vigile aquel lugar y capturar al que tal delito viene cometiendo para entregarlo al Juzgado de instrucción.

Junta del Asilo

Se reunió ayer en el Ayuntamiento la Junta del Asilo de la Infancia, bajo la presidencia del alcalde señor Díaz García, concurriendo los vocales señores Rivas, Fernández Copello y Estévez.

Tratóse de una instancia presentada por el señor don Manuel Corregel, representante de varias empresas artísticas en esta, solicitando arrendar el Gran Teatro.

La Junta acordó aceptar la mayoría de las cláusulas que contiene dicho escrito y la modificación de otras.

Navegación

Vapores de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

El «Ciudad de Cádiz» salió el viernes 14 de Las Palmas para Cádiz.

El «Alicante» llegó el sábado 15 á Barcelona.

Mareas de hoy

Primera pleamar á las 5'31 de la mad.

Primera bajamar á las 11'52 de la maña.

Segunda pleamar á las 5'51 de la tarde.

NOTAS PROVINCIALES

El Ministerio de Fomento ha dispuesto que por la Jefatura de Obras públicas de esta provincia, se remita con toda urgencia á dicho centro directivo, el expediente de expropiación del término de Setenil de las Bodegas, instruido con motivo de las obras de la carretera de Algodonales y la de Ronda á la estación de Gobantes, y caso de no poderlo remitir, manifieste las causas que lo motivan.

—Doña Margarita Sachón Pérez se ha posesionado del cargo de maestra interina de la escuela pública de párvulos denominada de San Luis Gonzaga, núm. 3, de Jerez de la Frontera.

—El Ayuntamiento de Jerez comunica al señor Gobernador civil, que con relación á la circular de la Junta de Instrucción pública, correspondiente al 24 de Marzo último, solamente puede considerarse en los loables casos que la citada circular determina, el del señor Director y fundador de la Real Academia de música denominada de San Isidoro, don Angel Fernández Pacheco, que espontánea y generosamente se ha prestado á difundir la enseñanza de la música en las diez Escuelas públicas de niños y niñas de dicha localidad.

—D. Narciso Montalban, dirige instancia al señor Gobernador civil, pidiendo autorización para establecer en la villa de Chipiona, una sociedad titulada «Centro instructivo de viticultores», é incluye dos ejemplares del Reglamento porque ha de regirse.

—El Juzgado municipal de Torre-Alhámame anuncia encontrarse vacante la plaza de secretario del mismo.

TIPOGRAFÍA MODERNA,

Beato Diego de Cádiz, 1 duplicado.

BALNEARIO DE ZUAZO -ALAVA-

SOCIEDAD ANÓNIMA

AGUAS SULFURADO-SODICAS-NITROGENADAS

Premiadas con cuatro medallas de oro y cuatro de plata

Las más indicadas y especiales para el tratamiento y curación de los catarrros crónicos de nariz y garganta, bronquitis, infartos pulmonares, tuberculosis pulmonar en sus primeros periodos asma, enfisema, residuos del tracazo ó gripe y demás afecciones crónicas del aparato respiratorio.

Clima seco, tónico y de altura (650 metros sobre el nivel del mar). Instalación hidroterápica completa y perfeccionada. Gran estufa de desinfección. Grandes edificios, parque, lago con lanchas, luz eléctrica, capilla pública, fonda de primer orden, café, billar, galeas cubiertas para paseo, frontón, etc., etc. —Dirección facultativa á cargo del doctor don Carlos Mangano Terrón —Itinerario: Estación de Zuazo (línea de Oseja) á Bilbao, con cuatro correos diarios y telégrafo público. —Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre, prorrogable hasta el 30.

Se remiten catálogos gratis á quien los solicite. Pedidos de aguas y habitaciones al Administrador del establecimiento.

Director gerente: Pedro Vizuri, Postas, 82, VITORIA.

Depósito en Barcelona: Casa Freixa Pno, 12.

SOLICITANSE

personas para trabajar en casa artículo fácil nunca visto, y que compramos á alto precio. Admitense solicitudes de Cádiz y provincias. Escribir:

UNIÓN ROMANO UNIVERSAL

MADRID.